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Amancio Guerrero Romero es el  jefe de Bomberos de
Elda desde 1997, lleva veinte años en un cargo al que
ascendió  por  oposición.  Casado  y  con  dos  hijos,
considera que el mayor inconveniente de esta profesión
es tener que estar disponible las 24 horas del día durante
todo el año, un trabajo en el que se ha especializado y
para el que no se pone metas ya que surgen del trabajo
diario. 

¿Por qué decidió ser bombero?

Yo era escayolista, pero en una época en la que había
poco  trabajo  decidí  estudiar  y  en  un  año  saqué  la
oposición. A los cinco años conseguí la plaza de cabo
(1987) con el número uno. En 1994 accedí al cargo de
sargento y en 1998 era suboficial jefe. Tengo más de cien
cursos hechos por toda España, como NRBQ, Nuclear
Radiológico Bacteriológico y Químicos,  formación para
accidentes  en  el  transporte  de  mercancías  peligrosas,
pero también soy instructor técnico de bomberos, tengo
dos máster en la Universidad Politécnica de Valencia de
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Dirección en Extinción de Incedios Forestales y Riesgos de
Protección Civil, y en la Escuela Nacional de Protección
Civil soy formador de formadores, además de profesor
en el Instituto Valenciano de Administración Pública para
dar  clases  a  personas  de  nuevo ingreso,  personal  de
emergencias, bomberos y voluntarios de Protección Civil.
También formé parte de un equipo especial de buceo en
su día.

¿Qué servicio cubre el Parque de Bomberos de Elda?

Cubre todo el área del Alto y Medio Vinalopó, en total
quince poblaciones: Elda, Petrer,  Monforte del  Cid, La
Romana, La Algueña,  Pinoso,  Monóvar,  Novelda,  Sax,
Salinas,  Villena,  Biar  Cañada,  Campo  de  Mirra  y
Benejama,  unos  1.500  kilómetros  cuadrados  y  una
población de más de 250.000 habitantes, además del
parque auxiliar que está en Villena. Para ello contamos
con una plantilla de 80 bomberos, 25 en Villena, 50 en
Elda,  además  de  5  sargentos,  5  cabos,  y  un  taller
mecánico  con  un  jefe  de  taller,  un  mecánico  y  un
bombero de mantenimiento.

En Elda se encuentra el taller de asistencia de los camiones | Jesús

Cruces.

¿También realizan servicios especiales?

En caso  de  movilizaciones  trabajamos  en  realidad en
toda  la  provincia,  ya  que  se  incluyen  servicios  de
prevención de incendios,  salvamentos  en accidente  de
tráfico,  montaña,  vivienda,  incendios  forestales  e
industriales,  fluvial  y  marítimo,  pues contamos con un
grupo de rescate y buceo.

¿Cuál  es el  principal  problema de la plantilla de
Bomberos?

Hace diez años que no entran bomberos nuevos y se nota
la diferencia generacional. El gobierno decidió congelar
la convocatoria de plazas hace una década y esto genera
problemas que ya se notan en otras zonas y aquí también
si seguimos así. Lo ideal es que todos los años se cubran
las vacantes que se producen por jubilaciones o bajas.

Aquí hay gente que se ha jubilado ya y el próximo año se
jubilarán tres más. Dicen que van a convocar plazas para
enero o febrero de 2017 pero no saldrán todas las que
desearíamos pues la plantilla es un poco justa. Se trabaja
en cinco turnos, y si entra un bombero no es suficiente, ya
que tienen que ser cinco nuevos, uno para cada turno.
 Es decir, que hacen falta como mínimo diez bomberos. 

A lo  largo de  su  trayectoria  ha recibido algunas
medallas.

He recibido varias medallas a lo largo de mi carrera,
pero  no  merece  la  pena  decir  las  que  son,  para  mí
significan un reconocimiento a mi trabajo y cuando las
recibo lo he hecho en nombre de todos los bomberos,
como  colect ivo.  Además,  a  t í tu lo  personal  el
Ayuntamiento me dio un diploma por mis treinta años de
trabajo. 

Guerrero se siente satisfecho de sus logros pero sobre todo de los

cosechados por el colectivo de bomberos | Jesús Cruces.

¿Un bombero es una especie de héroe?

Las acciones que se podrían considerar de héroes, para
nosotros son las habituales. Aprendemos unas técnicas, a
utilizar unos equipos y no tiene por qué haber accidentes,
pero a veces ocurren, como en 1990 cuando fallecieron
dos bomberos en la carretera Villena-Benejama porque
volcó un camión. No obstante se hacen ciertas tareas que
requieren acción. Por ejemplo, en la fiesta de Hogueras
de 1986 rescaté a varias personas de la electrocución de
un cable en una hoguera. 

¿Qué significa para un bombero cometer un error?

Aquí no cabe ningún error, pues se paga con la vida. Hay
que pensar primero antes de  actuar y hacer las cosas
con seguridad, por tanto la formación y los equipos de
protección son lo más importante de nuestro trabajo. No
hay que precipitarse nunca porque a lo mejor no hay
tiempo  de  rectificar.  Hay  que  aplicar  las  técnicas
adecuadas para cumplir con eficacia el objetivo que nos
hemos planteado, y como jefe tener mano izquierda pues
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estás solo ante el peligro 

Guerrero afirma que para ser bombero es esencial tener una vida

ordenada y saludable | Jesús Cruces.

¿Cómo  animaría  a  los  jóvenes  a  elegir  esta
profesión?

A los jóvenes les digo que primero hay que estudiar y
luego tener  buena forma física,  una vida ordenada y
saludable y que no esperen gratificaciones, pues es una
labor de esfuerzo diario.  Sabemos que es un trabajo,
pero también es importante que les guste lo que hacen,
pues es duro a veces , desagradable en ocasiones y nada
sencillo. Día a día nos encontramos con accidentes de
tráfico en que la gente pierde la vida en nuestras manos.
A mí me ha ocurrido, pero tengo mecanismos de defensa
ya que son hechos que te marcan. Psicológicamente hay
que ser fuerte y estar preparado para todo. 

¿Hay  ahora  más  o  menos  incendios  que  tiempo
atrás?

Hay menos incendios que en la década de los 80 pues
estamos  más  concienciados,  pero  es  necesario  tener
cuidado  con  las  personas  mayores  ya  que  no  tienen
tantos reflejos y la dejadez puede dar lugar a incendios
en viviendas. En la industria, como tienen que cumplir
una serie de requisitos y la Ley de Prevención de Riesgos
Laborales  exige  unas  pautas  en  edificios  y  para  los
trabajadores, esto ha dado lugar a una drástica bajada
en el número de incendios. 

¿A estas alturas de su vida cómo se siente con su
trabajo?

Me siento satisfecho de lo que he conseguido, nadie me
lo  ha  regalado.  Cuesta  mucho  esfuerzo  en  horas  de
estudio, inversión en cursos y tiempo que se quita a la
familia. A mí esto último no me ha afectado en mi vida
familiar, pero a otros compañeros sí, de hecho, de siete
bomberos hay cinco separados, según las estadísticas.

Ahora se están ampliando las instalaciones con una nueva sala de

teóricas | Jesús Cruces.

¿Se están atendiendo algunas reformas en el Parque
de Bomberos de Elda?

Sí,  ahora mismo estamos reformando las instalaciones
con una ampliación de vestuarios y se está haciendo una
sala de teóricas para redistribuir el comedor y la sala de
descanso.  El  próximo  año  está  previsto  redistribuir  la
cocina, el comedor y el vestuario del gimnasio y la zona
de equipos de intervención, donde nos cambiamos. En
cuanto a material  y  vehículos estamos bien equipados
pues todos los años se destina parte del presupuesto a la
renovación  continuada de  equipos.  Contamos  con  21
vehículos entre Elda y Villena.

¿Hay alguna mujer bombera?

En Elche hay una mujer bombera, pero aquí no. Hay
mujeres en la Brigada de Incendios Forestales, como mi
hija que tiene 32 años y  es  jefa de la Unidad de la
Brigada Forestal, y curiosamente mi hijo, que tiene 24
años  y  estudia  Ingeniería  Civil,  cuando  termine  va  a
opositar para bombero. 

¿Cómo  celebran  los  bomberos  estas  fiestas
navideñas?

Se pasa como un día más, trabajando al igual que el
resto del  año. En el  Parque de Bomberos comemos y
cenamos todos los días y en fiestas también se hace una
cena, pero no se bebe y si suena la alarma hay que salir
a trabajar. Uno de los días más movidos es la Nochevieja
a causa de los  accidentes  de tráfico,  mientras  que la
Nochebuena  y  la  Navidad  suelen  ser  días  más
tranquilos. 
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Para los bomberos no existen fiestas por lo que el parque es como

su segunda casa | Jesús Cruces.

https://www.valledeelda.com/images/noticias/2016/diciembre/3/IMG_5069-1.jpg
https://www.valledeelda.com

